

Pesar por fallecimiento del presidente de Conapyme Rafael Cumsille



CAUQUENES. Este viernes murió Rafael Cumsille (93), histórico dirigente gremial del comercio, presidente de la Confederación del Comercio Detallista y Turismo de Chile (Confedech) y de la Confederación Nacional de la Micro, Pequeña y Mediana Empresa (Conapyme).

"Gracias por todo. Gran amor a tu familia y a tu gremio. Te amaremos y nos sentiremos orgullosos de ti por siempre. Fuiste un gran luchador gremial", expresaron sus familiares a través de su cuenta en la red social X. Según informó Confedech a través de un comunicado, la muerte de Cumsille se produjo "a consecuencia de una prolongada enfermedad que afectó seriamente su salud. El dirigente se encontraba en tratamiento médico desde hace varios días en el Hospital Clínico de la Universidad Católica".

"Deja un gran legado, ganándose la consideración y respeto de los diversos sectores de la vida nacional que valoraron el valioso aporte que entregó en vida, tanto a las Mipymes como al desarrollo del país", destacó la Confederación.

Diversas figuras políticas y gremiales lamentaron su fallecimiento. El candidato presidencial republicano José Antonio Kast lo describió como "la voz de miles de emprendedores y un ejemplo de coraje y amor por Chile". Desde la Multigremial Nacional, Juan Pablo Swett afirmó que "las Pymes de Chile estamos de luto". Los funerales se realizarán en San Fernando, ciudad en la que estaba radicado y de la que era Hijo Ilustre desde 2006.